

# Nueva reunión entre el premier inglés Mac Donald y el Pte. Hoover

# EL PAIS

Semanario Independiente y de Intereses Generales

TEL. 3131 — Director: EDUARDO MONTEALEGRE

Administrador M. L. GARAY — AP. 871

Año V — San José de Costa Rica, LUNES 29 de Agosto de 1932 — Número 231

## Resultados de la jornada deportiva de ayer

### El "Hereditano" logra derrotar a sus eternos rivales los libertinos por 4 a 3

El Buenos Aires derrota monumentalmente a los invictos de la Gimnástica por 6 a 2

A las 8.30 en punto se alinearon los equipos «Buenos Aires» y «Gimnástica», de esta manera: Buenos Aires: Araya, Barquero y Mondragón II; Plinio, Edgar y Landelino; Flores, Gómez, Amador, Mondragón I y Matamoros. Gimnástica: González, Escorriola y Montero; Chiseta, Fausto y Caruzo; Artavia, Lito, Botellitas, Herrera y Barahona.

Inician los gimnásticos con furor que desconcierta en parte a los bonaerenses, se aprovechan de esto los blanquirojos para marcar su primer tanto a los 19 minutos, por cabeza de Lito Pérez. Pero seguidamente la ágil bonaerense avanza y marca el empate por entrada de Mondragón. Sigue el juego muy movido pero con palpable superioridad de los bonaerenses que secretean por momentos y logran a las 8 y 48 minutos su segundo tanto por labor meritoria de Mondragón. Termina el primer tiempo con el score a favor de los novatos por 2 a 1.

El segundo tiempo se caracteriza por una mayor superioridad de los bonaerenses. No obstante esto Botellitas marca el empate gimnasta a los dos minutos de comenzado el segundo tiempo. A los 5 minutos no más del empate Mondragón marca el tercer tanto para su equipo. Le imita su compañero Amador, marcando dos tantos más, uno a las 9 y 40 y otro a las 9 y 45. Por último Mondragón marca el sexto goal a las 10 en punto. Si bien el equipo gimnasta estuvo nulo, no por eso la labor de Ricardo fue regular, más bien merece la calificación de magnífica. Lo mismo Escorriola y Montero.

#### HEREDIA y LIBERTAD

A las 10 y 15, el juez Ortiz llamó a juego. Alinean ya los equipos, que se presentan así: «Heredia»: Melo, Milton y Vargas; Sandoval, Banilla y Salazar; Eladio, Neco, Rodríguez Arroyo y Fuentes. «Libertad»: Jones,

Goldoni y Blanco; Villalobos, Porrás y Madriz, Peji, Pizote, Madrigal, Cenizo y Papas.

Inicia el Hereditano con una entrada feroz que salva Jones. Sube Libertad por el ala derecha y culminan con un riflazo de Papas que rechaza en el larguero, saca Milton disipando todo peligro. Ahora son los campeones los que atacan, formándose una corner en la casa liberto que salva Jones. Pero los libertos no duermen y logran mediante un error de Melo anotar su primer tanto, por punteo de Peji a las 10 y 40. Los heredianos juegan de manera codiciosa y tenaz, en busca del empate y lo logran a las 10 y 50 por tiro esquiueado e inatajable de Rodríguez, el delantero centro.

El dominio de los heredianos es completo y juegan a marcar, aprovechando el desconcierto liberto marcan dos tantos más, ambos marcados por Arroyo, el interderecho, el primero a las 11 y 17 y otro a las 11 y 18. Siguen las numerosas entradas heredianas y en una de ellas el extremo derecho Fuentes es faulea.

do groseramente por un zaguero liberto, siendo castigada la falta con la pena máxima, que da un cuarto goal a los heredianos, pues castiga Eladio con zurdazo inatajable. Los libertos, al ver perdida la partida, recurren al juego más vil y grosero que hemos visto en el presente campeonato, obligando a retirarse del campo a los equipiers Milton y Arroyo, golpeados. No obstante el Hereditano sigue el juego con 9 jugadores. Los libertos se aprovechan y marcan un goal de Pizote a las 11 y 44, completamente outside, no obstante el árbitro lo da por válido; Cenizo marca el tercero por jugada casual a las 11 y 46. Los equipiers anteriormente citados, retirados por golpeados, haciendo un esfuerzo sobrehumano, entran al campo a ayudar a sus compañeros a sostener su legítimo triunfo, y mantienen a raya durante el resto del segundo tiempo a los libertos que ayer dieron una pésima exhibición de foot ball.

L. C. P.

#### De la vida diplomática

### El Secretario de R.R. E.E. y la prensa nacional

El traspies de don Leonidas ha provocado la protesta unánime de la prensa y pueblo costarricense

Las declaraciones hechas días pasados por el señor Secretario de Relaciones Exteriores, Lic. don Leonidas Pacheco en La Tribuna, causaron un pésimo efecto, no solo en la prensa sino en el pueblo costarricense. Esas declaraciones significaban una amenaza insolente contra la libertad de prensa por el prurito de quedar bien con un gobierno que toda la América lo repudia por sus actos de tiranía. Y ese mal efecto fué recibido por el pueblo costarricense como un acto de servilismo poco común en el espíritu libre y justiciero de todos los ciudadanos conscientes de sus actos.

Esas declaraciones, que nosotros rechazamos con energía porque no encajan a las normas democráticas sobre que se rigen nuestras instituciones patrias, debieron haberse quedado para cuando el representante de la república del Perú, en su carácter oficial, dió una reprimenda a un funcionario público de nuestro país, el meritisimo profesor don Joaquín García Monge. En vez de llamar la atención a la prensa nacional y de lanzar su voz humillante para con los que sustentan y defienden ideales que son discutidos universalmente, el señor Secretario de Relaciones Exteriores, debió hacer uso de esas mismas pre-

Londres, 28.—Una nueva reunión entre el primer ministro inglés Mac. Donald y el Presidente Hoover a fines de otoño es esperado aquí, según dicen bien informados observa-

dores, con objeto de tratar el proceder anglo americano en el pacto de desarme, el cual amenaza hacer frustrar el plan Hoover para disminuir un tercio de los armamentos.

#### Aviación

Londres, 28.—Europa llegó a la conclusión hoy día que dos jóvenes americanos desafiando el destino de otros dos combaten por conquistar el Atlántico y abandonaron la esperanza de que Clyde Allen Lee y John Bockon, hayan alcanzado el viejo mundo en su monoplano "Green Mountain Boy".

#### Del Turf

Chicago, 28.—"Pluck" el caballo más veloz ha ganado hoy la segunda carrera de la temporada del turf de \$ 25.000 además de la copa de oro ante una multitud de 25.000 almas. Sobre Avikg Faireno, el favorito; lo dominó en las 50 últimas yardas de la milla.

#### Deportes

Boston Ms., 28.—Eliminado de la competencia aun de la carrera de exhibición, Paavo Nurmi, corredor de distancia de gran final, está entre los corredores estrellas que hoy correrán en la carrera maratón en Rockingham Park-Salem. En la parte contraria está Juan Zabala argentino ganador de la carrera olímpica de maratón, dos ganadores de Hopskinton a Boston: Jimmy Lenningan de Medford y Paul Bruyn de Alemania y Clyde Martag de Baltimore, ganador de Washington.

Los Angeles, 28.—Amigos de José Saroldi, que un tiempo fué jugador de "Notre Dame", team de foot-ball, expresaron que aquel detronará a Jim Lou-dos, aspirante al título, en un match final el miércoles por la noche.

#### Asaltos en Inglaterra

Londres, 28.—Nuevos asaltos en las montañas.

La pacífica campaña del Sud ha sido aterrada en las últimas semanas con sorprendentes asaltos y robos casi iniguales por otros bandidos. Dificilmente pasa un día sin uno o más abusos criminales en los caminos del Sud de Inglaterra.

Panamá, 28.—El sorteo verificado ayer dió el siguiente resultado:

4350.....	\$ 20,000
4220.....	6,000
9805.....	3,000

#### Tarifas de Inglaterra y el Soviet

Moscow, 28.—La amenaza del Soviet de represalias económicas contra Gran Bretaña, que aceptó una demanda canadiense en la conferencia imperial para limitar las importaciones del Soviet, terminando así: El Soviet ruso vende especialmente trigos y productos de lechería a Inglaterra y le compra maquinaria en cambio.

#### Box

Chicago, 28.—Ernie Schaff, un muchacho de Boston, preparado por Jack Sharkey, llegó aquí ayer, para terminar su entrenamiento para su lucha a 10 rounds con Max Baer, pesa completo de California, en el estadio el miércoles por la noche. Sharky quiere controlar con Johnnie Buckley los destinos de Schaff. Probablemente llegará el lunes Buckley.

Pasa a la 4a. plana

rogativas omnipotentes para hacer ver al ministro peruano que defiende a su gobierno que estaba dando un traspies diplomático al inmiscuirse en la forma que le hacía, en asuntos que nuestras normas republicanas señalaban los caminos para solucionarlos.

Bien lo dice el señor Presidente de la República en sus declaraciones de ayer en La Tribuna:

"Nos dolería mucho que a gobiernos de naciones amigas de Costa Rica los maltrataran nuestros periodistas y escritores; podríamos suplicarles mayor temperancia; pero nunca les prohibiríamos que escribieran juicios y comentarios ni acerca de esos gobiernos ni acerca de nada."

«Sería muy desagradable para mí, y lo sentiría mucho, que un diplomático extranjero lo escarneciese nuestra prensa y a su gobierno lo atacasen nuestros escritores. Pero si ese diplomático viniera a pedirme que silenciara esa prensa o a esos periodistas le contestaría que eso no lo puede hacer el gobierno de Costa Rica».

Con las declaraciones del señor Presidente de la República el asunto queda terminado, y sólo nos mueve a pensar esto: el señor Pacheco debe para lo sucesivo medir bien sus palabras, sus actos de funcionario público, o en su defecto retirarse inmediatamente de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

# ACCION

*El profesor Piccard*

La acción llega a culminar en triunfo, si por medio de una fe inquebrantable, el hombre alcanza la gloria desconocida, la coge con las manos, la saborea su medio de su pueblo; o de lo contrario, si no alcanza el triunfo por su religión sea cual fuere su creencia, alcanza la muerte, el martirio, hermano de la santidad. Decía Talleyrand «cada hombre puede alcanzar una religión» y Napoleón I, otro intelectual: «Sí, si elije morir por ella».

El profesor Piccard, que ha realizado la aventura aérea bajo la impresión de la fe de su talento, resultó un héroe científico en busca de la verdad de lo desconocido, cambiando la vida, puede decirse, por la religión de su fe científica, su ideal.

¡Con qué ánimo sereno dominó la altura de 17.500 ms., más allá de la atmósfera, casi, para efectuar estudios del cosmos, las ondas cortas y largas, las moléculas donde él mismo con su aparato lo fué, para transmitir sus descubrimientos a las generaciones que tienen sus ojos fijos en él! Verdadera aventura. ¿Cómo no había su anhelante esposa de saludarlo a su triunfal regreso, con el afecto más hondo de su corazón afligido sabiendo que su esposo se había ocultado a sus ojos más allá de lo desconocido, como un anticipado viaje a la región de las sombras? El se mostró satisfecho y aún piensa hacer nuevos estudios, de ser posible, en regiones ignotas donde solo puede mandar la serena inteligencia. Nadie, no obstante su aventurado viaje, oró por él con un minuto de silencio, como cuando el «águila solitaria» Lindbergh, iba en el espacio en busca de París.

Los hombres debemos orar en reconocimiento de esta demostración moral, por la práctica de la acción comprobada, de la existencia de Dios, que iba con el aventurero profesor. ¿Cuántas veces los hombres de fe dijeron: «yo triunfaré si Dios está conmigo.»

Y todos los grandes actos de la historia nos muestran que más vale hacer algo bueno, realizarlo por la acción, darlo a la humanidad, que ser simplemente «bueno». «Somos como dioses» decía San Pablo; y Jesús, Hombre-Dios desarrolló siempre la acción de Hombre de fe, fue, anduvo, predicó tras extensas caminatas que hoy día demolerían a los atletas más potentes, llevó por la acción que en sí era su verbo, la verdad, la luz, el camino, a aquellas generaciones de poca fe, no se contentó con sentarse a contemplar los desiertos de la Siria y transmitir a la ciencia moral su evangelio para que lo recogiera la historia como sublimemente bueno; no, El dijo: «Ved por todo el mundo y enseñad el evangelio a toda criatura.» Eso es acción. Pensemos en esa acción que llegó a América virgen con Cristóbal Colón y la difundió por sus impenetrables bosques, y comprenderemos la acción de aquella fe que llegó al sacrificio de su vida preciosa de libertad moral, de generosidad, de tolerancia, tocando las almas de los ignorantes, convirtiéndolos en santos sabios, sin pecados, con que fundó el cristianismo, hoy perdido, en un renovado caos por no seguir al Maestro.

Colón sin la acción de viajar por el occidente para hallar el oriente, hubiera pasado como sabio en cartas geográficas, que nunca hubiera salido de su biblioteca ática y hubiera muerto con su gran ciencia en el cerebro, sin dar nada al mundo.

Pero viajó, exponiendo su vida y halló el nuevo mundo al occidente.

Franco, el gran aviador español expuso su vida atravesando el Atlántico con sus camaradas, y se le proclama por sus estudios del aire, como nuevo descubridor de América.

Los grandes libertadores también dieron su vida.

Los hermanos Wright, y el Almirante Bird, mas heróico aún, en el Polo; esto es exponer la vida por una acción científica; hombres de fe y religión, que antes no pescaban, hasta que Jesús les dijo: «echad la red allí» y luego no podían con tanto pez. Oh, la dureza de la acción, dan los alimentos del hombre que transpira por ellos a través de la vida entera y sufre y llora y triunfa, si no es un escéptico. Oh, poco importan los alfanjes de los Herodes, el Mesías triunfará. Triunfó de la muerte e hizo triunfar a aquellos que le siguieron; y éstos que le sigan con fe y acción triunfarán por la acción ruda, que exige la ciencia para regalarla a la humanidad; y también los hombres sencillos, que empeñen su fe hasta morir.

Piccard fué a consagrarse, llevado por la atracción del Nazareno, a cubrirse de lluvia de plata y oro de la nieve y el sol, allá en la altura de la gloria, muy lejos de la tierra y sus ambiciones,

# D. Andrés Boza C.

En Pitahaya jurisdicción de Puntarenas finca «La Gloria» de don Tobías Vargas, puso fin a su vida, el activo intelectual y destacado miembro de nuestra sociedad don Andrés Boza Cano. Director de la Escuela Mercantil, el Banco de Co-

operación Nacional, Cooperativa Constructora y otras actividades, ocuparon laboriosamente sus días; su hogar queda destrozado y para sus familiares expresamos nuestra sentida condolencia.

umentar, pues es de prever para 1933 una zafra abundante.

Dentro de 4 años tendríamos en Brasil por lo menos, talvez,..... 40.000.000 de sacos de café y no sabríamos qué hacer de ellos ni como financiarlos.

*Continuará*

## Sentencia de muerte

El Gobierno español decretó la conmutación de la pena capital para el General Sanjurjo defendido por el gran abogado Benjamín, por la de prisión perpétua.

El Capitán Sanjurjo fué absuelto. Hay aun algunas sentencias de muerte que se cree serán conmutadas. Los radicales pedían que se cumpliera la pena y además querían linchar a los monárquicos.

## Recordatorio

Fué una verdadera manifestación de condolencia la que las numerosas amistades del hogar de doña María v. de Jiménez, hicieron el viernes de la semana próxima pasada con motivo de celebrarse el 3er. año de la muerte de su recordado esposo Du. Policarpo Jiménez, caballero humilde que a su paso por este valle dejó imperecederos recuerdos.

Renovamos en esta fecha de dolorosa recordación, nuestro sincero pésame a sus estimables familiares.

## Santa Cruz de Guanacaste se encuentra incomunicado por las inundaciones

El temporal que azota toda la región del Pacífico desde hace muchos días, ha causado serias inundaciones en la provincia del Guanacaste.

Uno de los informes que se nos ha suministrado es el de que la ciudad de Santa Cruz se encuentra incomunicada con el embarcadero de Belson, debido a que el paso del Tropillal se ha convertido en una extensa laguna de fuertes corrientes que no permiten el paso.

El río se ha salido del cauce y las aguas han abarcado una extensión grande en todo ese lugar cubriendo potreros y plantaciones. De diferentes pueblos de la región del Pacífico llegan noticias alarmantes del temporal.

Se puede decir que todo el país sufre las inclemencias de un fuerte temporal, pues también en la región del Atlántico llueve torrencialmente desde hace varios días.

## El posta estuvo a punto de ahogarse

Otro informe que se nos ha dado respecto al temporal en el Guanacaste es el que el posta de Palmira estuvo a punto de ahogarse. Se dirigió de Bebedero a aquel lugar y como los ríos están muy crecidos al tratar de pasar uno de ellos fué arrastrado con todo y bestia, logrando ganar la orilla después de muchos esfuerzos.

Edison



Mazda

GENERAL ELECTRIC

The Costa Rica Eléctric Light and Traction Co., Ltd.,

Departamento Comercial

Distribuidores

## EL CAFE DEL BRASIL

Versión del portugués por M. L. GARAY

*(Continuación)*

### La posición del Brasil en el consumo mundial del café

El total del consumo de café en el mundo en 1930 31, Junio a Julio, ascendió a 25,100.000 sacos, contra 23,500.00 en 1929-30, evidenciando así un aumento de.... 1,600.000 sacos.

De Enero a Julio de este año, las eniregas de café para el consumo en Europa, Estados Unidos y hemisferio sud, elevaronse a .... 15,512 000 sacos contra 14,175.000 en 1930. El Brasil concurre este año con 10,031.000 sacos, contra 8,661 000 en 1903, y los demás países, 5,481.000 sacos, contra 5,514.000. El total de las entregas aumentó, pues, de 1,337.000 sacos, o sea 94 por ciento. La cuota brasileña creció 1,370.000 sacos, o sea 15.8 por ciento y la de los demás países disminuyó en 33 000 sacos, o sea 0.6 por ciento.

Como se vé, la posición del café brasileño en los mercados mundiales es lisonjera, y autoriza a la convicción de que estamos reconquistando el terreno perdido.

En el primer semestre del corriente año, exportamos 9,586.000 sacos de café, al valor de 1,110.205:000 \$ 000 o sean libras esterlinas 17,871.000. Confrontándose esas cifras con las de igual periodo del año pasado, se verifica un aumento este año de 2,230.000: 000 \$ 000, en sacos, en el volumen, y 148,989: en valor papel. La equivalencia oro acusa la reducción notable de libras esterlinas 4,923.000. El valor

de un saco de café cayó, hecho el cómputo con los precios del año pasado de 131 \$ 000 para 116 \$ 000. Esta diferencia, abulta, sin embargo al confrontar el valor oro, pues un saco de café que nos rendía en 1330, libras esterlinas 3 2. nos dá esta año, a penas, libras esterlinas 1.17.

### El "Stock" de café

Según el informe del Consejo Nacional del café, del 31 de Agosto de 1931.

La valuación de la zafra en curso según datos, tanto cuanto es posible exactos, alcanzará un total de 25,100 000 sacos. San Paulo deberá producir 17.000.000; Minas, 4.900.000, Paraná 600.000; sin contar Bahía y Pernambuco.

A esa producción corresponderá una exportación probable, de los cinco primeros Estados, de 16,00.000 de sacos, de donde resulta una sobra de 900.000 sacos.

El "stock" retenido en 30 de Junio p.p. es más o menos, de..... 21,00.000 de sacos. Si a este total juntamos la sobra de exportación de este año, alcanzará a la cifra de 30.100.0000 sacos. En el próximo año 1932, se presume que la zafra, para todo Brasil será de.... 14.000.000. A esta cosecha corresponderá una exportación de..... 16.000.000, de donde el probable stock en 1º de Julio será de..... 28,100.000 sacos.

Si continuásemos con el sistema de retención como se hacía hasta ahora, solo en estos dos años el stock en el Brasil alcanzaría formidable volumen, con tendencia a

Donde ROBERT

Toda su ROPA

### Laboratorios de Análisis Clínicos

Lic. Carlos Viquez — Teléfono 4114

**Exámenes de**  
heces pus orina sangre, etc.  
**Reacciones**  
Wassermann Besredka Widal, etc.  
**Cultivos**  
heces, sangre, pus.

### 22 muertes en el hundimiento del pesquero español, "Azaña" frente a la isla de Salvora, en Galicia

Vigo, agosto.—Reina consternación en Vigo y en todo el litoral del Norte de España con motivo de la muerte de 22 tripulantes del barco pesquero «Azaña» que zozobró esta madrugada cerca de la Isla de Salvora.

El barco luchó gallardamente contra los vientos adversos, pero la tormenta levantó olas montañosas que al fin vencieron a la débil embarcación.

Dos supervivientes, Manuel Castro y Vicente Soto, fueron recogidos por el buque noruego «Kewret». Se salvaron asiéndose a trozos de madera que les vinieron a mano mientras nadaban en el mar embravecido.

El «Kewret» avisó al pesquero «Rossinol» y le hizo señales comunicándole que tenía dos pescadores españoles a bordo. El «Rossinol»

recogió a los supervivientes del «Azaña» y los trajo a Vigo.

Los dos marineros cuentan cómo lucharon toda una noche contra la tormenta y cuando las olas hicieron zozobrar su nave los hombres se agarraron a la quilla, abrigando esperanzas de ser recogidos. Castro y Soto, por fortuna para ellos, se vieron arrastrados por las olas y esto fue su salvación, pues cuando las demás embarcaciones inspeccionaron al buque zozobrado no había nadie en la quilla. Habían sido arrancados de su refugio por el viento y las olas.

Veinte de las víctimas eran naturales de Cangas de Moraso y los otros dos de Bueu.

El «Azaña» fue recogido a unas diez millas de Salvora y remolcado a Vigo.

### Tan pronto como los Estados Unidos se retiren de Filipinas, estas se aliarán al Japón

Formula tan trascendental afirmación el general Emilio Aguinaldo, que aspira a la igualdad de las naciones, en el Extremo Oriente

Manila, agosto.—Si los Estados Unidos le concedieran la independencia completa a las Filipinas, tal vez éstas se unan al Japón en un movimiento para que Oriente alcanzase la plena igualdad con los pueblos occidentales.

Esta posibilidad asombrosa fue

reseñada por el General Emilio Aguinaldo, jefe militar filipino, de 63 años de edad que organizó la rebelión contra España y luego dirigió la insurrección contra los Estados Unidos durante los años de 1898 a 1901.

### Taller Eléctrico

Laboratorio de Radio  
**ROSENKRANZ**  
Reparación y conexión de Aparatos de Radio. Construcción y reparación de Cocinas, Hornos, Plantillas y Calentadores  
Toda clase de Instalaciones Eléctricas  
Teléfono 2804  
R. DORADO

### Frente a su amada, en un barco, se suicidó un teniente francés.

París, agosto.—Loco de despecho al verse despreciado, el teniente Victor Point, segundo en el mando de la célebre expedición centroasiática de Haardt, se acercó en una canoa al yate de la bellísima actriz francesa Alice Cocea, surto en aguas de la Costa Azul, y tras de duplicarle en vano que correspondiera a su amor, empuñó una pistola y se descerrajó en la sien matándose.

### Sastrería de PEPE LONGUI

La más acreditada en su género

Vestidos hechos a precios de situación.

Surtido completo de camisas finas y de trabajo. Última novedad. Variedad de precios.

Antes de hacer su traje háganos una visita asegurándole que quedará complacido.

Avenida Central. Local del Mercado Central.

### 30 mil muertos es el trágico saldo

de las inundaciones en China

Sanghai, Agosto.—Calculanse en más de 33 mil las muertes producidas por las inundaciones que se registran en toda Manchuria. En Jarbin solamente, ha habido 250 desgracias.

La crecida del Sungari ha ane-

gado en Jarbin 35.000 casas, 1.000 de las cuales se desplomaron y 2.500 amenazan ruina. Toda el área que se extiende hacia el Sur está bajo las aguas hallándose paralizado el servicio de trenes en la línea de Mukden-Kirin.

Las autoridades japonesas y manchukuitas temen un hambre desastrosa por haber destruido las inundaciones vastas extensiones de sembrados siendo imposible cultivar otras a causa del bandillaje. Los precios de las subsistencias están subiendo ya.

Cier mil vecinos chinos de Jarbin han tenido que evacuar sus hogares por haberse convertido su barrio en un verdadero lago.

ducciones planeadas para 1932. Duncan había contratado a Rin Tin Tin por tres años.

Solo un detalle mitiga la honda pena del amo. Rin Tin Tin Junior, hijo del viejo can, perpetuará las tradiciones artísticas de la perruna familia. Las pruebas con él efectuadas indican ya que será digno sucesor de su padre.

Dicen en el "studio" que el parecido de ambos es enorme y probablemente los asiduos del cine no noten siquiera el caso de «sucesión dinástica».

Rin Tin Tin ha ingresado en el «salón de inmortales» de animales famosos, con el elefante «Jumbo» y tantos otros ejemplares. Acaso haya sido el que más dinero dio a ganar entre todos ellos. A los 14 años llevaba ya trece y medio trabajando en películas, y sus ingresos—o mejor dicho los de Duncan—sumaban millones de dólares.

### Ferretería

de Adela v. de Jiménez e hijos

TELEFONO 3603

Artículos eléctricos.

El más grande y variado surtido.

La que más barato vende

Imp. CARTIN

### Nueva estación radiodifusora denominada "Italia".

En el domicilio particular del caballero italiano y gentil amigo nuestro do Adriano Arié, tuvo verídica una significativa fiesta casi íntima, con motivo de la inauguración de la nueva estación radiodifusora denominada "Italia", nombre bien colocado si tenemos en cuenta el acendrado patriotismo de este ciudadano costarricense, nacido en Roma, la eterna.

Hicieron música la señora O'Leary vda. de Hine, y los jóvenes artistas Francisco y Adriano Arié C., toda selecta, como la ejecución.

Entre la concurrencia notamos a la Srta. Echeverría, reina del radio y una de sus hermanas, a los Rev. Pad. Valenciano de la parroquia de La Merced y Dr. Victor Manuel Sanabria, Presb. destacado como historiador y conferencista, que dijo un muy gracioso y elocuente discurso, haciéndolo por su físico y sus genialidades al señor Arié, otro Quijano de memorable recordación, por Cervantes; al señor Director del "Correo Nacional" don Luis Cartín G., a don Maximiliano Chaves; varias señoras y señoritas que excusarán no los nominemos por falta de espacio.

El caballero señor Arié y dis-

tinguida familia de la que se destaca su gentil señora esposa, obsequió a toda la concurrencia con abundante y delicada generosidad. En tanto, se siguieron después del conceptuoso discurso pronunciado por don Adriano, varios números de música y canto, que no tardaron en comunicar telefónicamente que se oía a maravilla.

En esta estación se desarrollarán próximamente, programas que se publicarán oportunamente y el comercio podrá hacer sus reclamos por radio dirigiéndose al Tel. 3266 y Ap. 740.

La concurrencia se retiró grata y complacida, augurando éxitos al señor Arié para bien general.

### Su radio

debe ser reparado siempre en su propia casa para centralizar los condensadores en acoplo de la antena.

Llame a Ricardo Truque, esta misma noche, quien posee instrumentos especiales para la reparación.

TELÉFONO 2653

### Tapicería Francesa de Maius Ferrat

Frente a la Imprenta Alsina

Gran Rebaja de Precios

Tapicería de muebles. Garantía absoluta en los trabajos.

Su larga práctica en este ramo es su mejor garantía

Se hacen toda clase de colchones y tela metálica estilo inglés.

Se aceptan trabajos de cualquier parte de la República

### EL FAMOSO PERRO RIN TIN TIN,

que dió que ganar millones a su dueño murió, dejando un hijo que será artista como él.

Hollywood, California, agosto.—Rin Tin Tin, el perro más famoso del mundo, ha muerto.

Refulgente estrella del firmamento cinematográfico desde cachorrillo y envidia de muchos actores humanos por los pingües contratos de sus facultados vaían «Rinty» desaparece en visperas de su más resonante triunfo.

Rin Tin Tin jugueteaba alegremente en su amplia y limpia perrera el lunes pasado. Nadie diría que tenía 14 años. Su amo, Lee Duncan, contemplaba orgulloso el hermoso perro pastor alemán, pasándole la mano por el lomo.

De súbito, «Rinty» se echó. Sus ojazos grandes y llenos de bondad se posaron por un instante en Lee Duncan y se cerraron dulcemente. No dando crédito a lo que veía,

Duncan trasladó el perro a su propia cama con el propósito de administrarle una medicina. Rinty tenía las patas de atrás paralizadas.

Alguien llamó al veterinario, pero cuando llegó ya el noble can había muerto, de causas naturales según el facultativo.

El amo, entristecido, da la noticia de la desaparición del famoso animal. Durante 48 horas soportó a solas su dolor. Pero "la fiesta tenía que seguir" y Duncan se vió obligado a confesar a la gerencia de la «Mascot Studios», donde Rinty trabajaba, que el canino actor se encontraba ya en el paraíso de los perros nobles.

Rin Tin Tin había de empezar a impresionar una nueva película, la primera de cuatro grandes pro-

CERVEZA Y REFRESCOS

Traube

REYES de toda mesa por su pureza y sabor

## El temporal en Guanacaste ha causado grandes inundaciones y puesto en peligro de ser arrastrados algunos puentes

Varios de esos ríos al salirse del cauce han convertido las llanuras en lagunas

Muy alarmantes informes se han recibido del Guanacaste sobre los estragos que está causando el temporal en aquella región. La lluvia cae incessantemente desde hace varios días y los ríos se encuentran muy crecidos, principalmente el de Las Palmas, el Cañas, el Tempisque y el Diria.

Ha habido momentos en que los vecinos temieron que el puente sobre el río Tempisque fuera arrastrado por la enorme crecencia del río.

En la población de Bebedero se teme que haya una seria inundación como la ocurrida hace algunos años.

También se ha temido la inundación del caserío de Ortega, en el camino a Santa Cruz, pues el río de Las Cañas se ha salido de cauce abarcando en algunos lugares grandes extensiones de terrenos.

En algunos lugares, los caminos se han convertido en verdaderas lagunas dejando incomunicados los pueblos. También se temió por el puente sobre el río Barranca, pues las fuertes avenidas del río amenazan con desquiciarlo de su base.

### HOTEL VICTORIA

Amador F. González

Donde se da cita las personas de gusto.

Comidas de todos precios

Salón de máquinas que funcionan con 10 cts.

Selecto servicio de cenas amenizadas con una magnífica ORQUESTA

## Un hombre en estado de ebriedad trató de degollarse con una navaja

Fué conducido ayer en la madrugada al Hospital

Al hospital de San Juan de Dios ingresó ayer a las seis de la mañana el señor Filiberto Vasgas, de 44 años de edad y vecino de San Isidro de Coronado.

Presentaba una larga herida a través de la garganta producida con arma cortante.

Sobre este hecho se nos informó lo siguiente.

Vargas, en su propia casa de habitación en Coronado, fué encontrado herido por sus familiares. Estaba tomado de licor y al llegar a su casa en las horas de la madrugada optó por degollarse, pasán-

dose por la garganta una filosa navaja de barbero, con lo que se ocasionó una seria herida.

Una fuerte hemorragia hizo creer a sus familiares que el caso era mortal, por lo que se le trasladó sin pérdida de tiempo al hospital, donde se le atendió constatándose que el caso no era sumamente grave.

Su propio padre le condujo al hospital.

## Ganado de Nicaragua

Se anuncia para los primeros días del próximo setiembre, la llegada de un emisario oficial del Presidente Moncada de Nicaragua, que trae representación suficiente para tratar con nuestro Gobierno, disminución en el aforo impositivo al ganado en pie que introducimos al país y para evitar también contrabandos en la frontera, un acercamiento místico en las autoridades fronterizas.

## Un individuo causa daños en una casa destruyendo algunos muebles

La señora Clemencia Sánchez se ha quejado a las autoridades de justicia por los daños que un individuo le causó en sus muebles.

Según relata dicha señora, ese individuo mantuvo con ella relaciones amorosas en otro tiempo y separada de él, volvió ahora a pretender la unión de ambos, y como

se negara ella, aprovechó un momento en que se encontraba ausente para penetrar a su casa y romper algunas sillas, mecedoras y un tocador. Calcula los daños que se le hicieron en setenta colones. El individuo, después de cometer esos daños no volvió por aquellos lados.

## Cronista volante

Qué pasa entre los patentados de licores?

Hemos sido informados que los últimos recientemente establecidos hacen guerra sin cuartel contra los que tienen bienes creados.

El Resguardo Fiscal, tan celoso del cumplimiento de su deber, debiera investigar,—y está en su mano hacerlo—qué ocurre en esta clase de perjuicios

que viene a descalificar a comerciantes de sano criterio y respetuosos a la ley.

Pagarán sus patentes, venderán los licorés elaborados en la Fábrica Nacional de Licores? O serán comerciantes dudosos?

Es eso lo que necesita saber el comerciante que cumple con su deber.

Trasladamos a las autoridades esta justa queja.

EL CRONISTA

## Cables

Viene de la 1a. plana

Juicio de divorcio de Charles Chaplin

Hollywood, 28.—Chaplin no estuvo presente en el jurado de los Angeles, ayer, cuando su abogado intentó probar a la Corte Suprema en un mandamiento contra su divorciada esposa Lita Grey Chaplin prohibiéndole que coloque en el cinematógrafo a sus dos jóvenes hijos.

Informó el abogado que Chaplin estaba con influencia en su residencia. La señora Chaplin piensa oír la acusación y resistir la petición de Chaplin.

Cene Tunney

París, 28.—Gene Tun-

ney ex campeón de peso completo embarcó de regreso a su país, a bordo del "Herengaria" para participar en la campaña democrática electoral. La señora Tunney que fue sometida a una operación recientemente ha recobrado su salud.

La General Electric llama a trabajar a trescientos hombres

Schenectady, N. Y. 28.—La General Electric ha llamado a 300 obreros mas para hacer unas mejoras en sus grandes fábricas. Las ventas han aumentado y por este motivo, han sido llamados dichos obreros, entre los cuales figuran oficinistas, los cuales atenderán el gran número de pedidos que constantemente les hacen.

## El Corazón Inmaculado de María

De tal hijo, tal madre. El Corazón de Jesús, que es el centro de las delicias del Padre Celestial, tal deberá ser el amantísimo Corazón del cual se formó. Los Sagrados Corazones de perfecciones infinitas se juntan y se funden en uno solo, en cuanto al amor. Del Corazón de María salió Aquel que es sacro de clemencia y en todo igual a su madre. La razón de existencia y gloria de uno es del otro.

Así como la Virgen Santísima está inundada en un mar de gra-

cias, su título de Corazón de María llega hasta lo infinito y pasa más allá por la glorificación de aquel eterno, inmenso y misericordioso que quiso por virtud del Espíritu Santo engendrar en el virginal vientre de aquella, que es Esposa predilecta del Espíritu Santo, Hija del Padre Eterno, razón por la cual la Iglesia Católica, llena de alegría y entusiasmo celebra las gracias, dones y virtudes de la corredentora del linaje humano. hoy do-

Fallecimiento y política

Washington, 28.— La muerte del Senador Charles W. Knith republicano de Colorado, la noche última tras larga enfermedad da la posibilidad para que los demócratas puedan controlar el Senado en la sesión "Lame Duck" en las elecciones de noviembre y próximo marzo.

## Política de Ecuador

El Presidente electo de Ecuador ha sido descalificado por el H. Congreso por ser el señor Bonifaz peruano de nacimiento y otras razones aducidas.

## Nuestro café

Según datos oficiales estadísticos recibidos de nuestra cosecha de café, 1931-32 de 151,245 se vendieron en Londres 107,519 con un producido de . . . . . 9,530,586 colones.

## De España

Se ha confirmado el auto de prisión del Duque de Alba y otros personajes ilustres de la nobleza. Así mismo de algunos magistrados comprometidos en los últimos movimientos subversivos.

mingo. Sus grandes dolores que sufrió inocente al pie de la redentora cruz en la cima cruenta del Calvario, la aumentaron más la gracia por Reina del Dolor que es por el camino que la conduce a su alto trono que la corresponde.

Ella, es más que todo, Madre con el nombre de Corazón nacido para consuelo de los hijos de Eva: más que todo, Corazón Santísima de María, por eso es humana y no se desdén del título de Madre con el cual se le invoca cuando a Ella clamamos los que vivimos en este valle de miserias y dolores.

Una verdadera madre si se sacrifica por sus hijos: la Virgen María se ha inmolado hasta el dolor por nosotros y por eso se ha mostrado que es madre con el título de Sagrado Corazón de María, hasta el sacrificio.

Alberto Quesada L.

## El señor Presidente de Panamá

El sábado antepasado el señor Presidente electo de Panamá doctor Arias y su señora esposa estuvieron de tránsito en Puntarenas a bordo del «Talamanca» habiéndose atendidos por la Capitanía del puerto. El doctor Arias dirigió por medio del Diario «La Tribuna» un saludo afectuoso al pueblo de Costa Rica y su Gobierno.

Suscríbase  
a El País